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El escultor Carlos Albert vive un momento dulce con creciente proyección internacional y 
presencia en importantes espacios públicos.

Albert, acero y color

30

Carlos Albert, el escultor que susurra al 
acero y los colores, no deja de crecer. Y 
no es sólo una metáfora. Cada vez lo veo 
más alto y yo más pequeño; cada día lo 
encuentro más sólido y resuelto, cada 

año gana terreno en el ámbito internacional. Tener 
obras en espacios públicos como Miami y Madrid no 
es una circunstancia baladí que ocurra a cualquier ar-
tista del estilo y nacionalidad que fuere. Ahora le veo 
poco por aquí, como cantaba El Torta en sus tangos 
gitanos de Luis de la Pica, pues pasa más tiempo en 
Estados Unidos, Alemania o Bélgica, porque en esos 
países su obra va adquiriendo prestigio, presencia y 
reconocimiento. Fuera de España tiene proyectos, ga-
lerías, vida, y prepara una exposición individual para 
un museo de Estados Unidos. Le han puesto una obra 
en espacio público, Warrior, enclavada en la Interna-
tional Plaza de Coral Gables, Florida. La escultura de 
Carlos Albert (Madrid 1978), ha crecido en particulari-
dad, se ha ido haciendo eco de una voz personal y con 
el color está creando un alfabeto de un idioma plásti-
co deslumbrante. Sigue trabajando en chapa de acero 
corten y retomando el inoxidable, pero sus registros 
han ido virando hacia un simbolismo propio con geo-
metrías humanizadas. Siempre he apreciado sus relie-
ves, es un género dificultoso, pero Albert los trata con 
mano de seda y consigue un mosaico de emociones. 
Sigue vendiendo, en este panorama artístico desola-
do, lo que no es poco. Su obra ha entrado a formar 
parte de importantes colecciones, hace poco, a la de 
Helga de Alvear por medio de los “Premios Patrimo-
nio”, que otorga el Grupo Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad. Además, ha intensificado su realización 
de collages, genuinos, líricos, con una fuerza y un des-
caro que anuncian y exaltan la belleza. Para matizar 
todo esto, conversamos con él aprovechando que se 
encuentra en Madrid, tras la reciente inauguración de 
una de sus piezas monumentales en la remodelada 
Plaza de Santo Domingo, en pleno centro de la capital.

¿Ha dejado Madrid? No, en absoluto. Es que he pa-
sado una temporada en Estados Unidos donde he 
conseguido introducirme en los últimos años. Todo 

comenzó en abril de 2019 cuando participé en la XIII 
Bienal de La Habana, donde quedó la pieza Marco 
de lo Invisible, (400 x 150 x 83 cm), realizada en acero 
corten pintado de rojo; poco después, justo antes de 
la pandemia, hice una exposición individual que re-
sultó muy provechosa e interesante, gracias a la cual 
algunas de mis esculturas pasaron a formar parte de 
prestigiosas colecciones, como la de Jorge Pérez -fun-
dador del Pérez Art Museum (PAMM) de Miami-; 
también se colocó una pieza monumental en la Inter-
national Plaza de Coral Gables. Luego, vino el parón 
del virus. Ahora he tenido ocasión de retomar todo lo 
que allí dejé; tras Art Miami he participado en la Art 
Palm Beach 2023 con Robert Fontaine Gallery y estoy 
ultimando los detalles para una exposición este año 
en el Museo de Arte Contemporáneo de las Américas 
(MoCAA) en Kendall, Florida. Y claro, preparar una 
muestra de escultura, nunca es sencillo y más si es 
en Estados Unidos; además, tengo también previstas 
otras en distintas ferias de Alemania, México, etc. En 
fin, mucho trabajo en marcha, algún compromiso fir-
me y otras propuestas para estudiar.

¿Qué mostrará en el MoCAA? Aún estamos perfi-
lando los contenidos, porque espero que se haga para 
finales de este año. Pero expondré esculturas y colla-
ges realizados en estos dos últimos años, piezas que 
exhiban el contenido de mi escultura de forma diáfa-
na. Lo estamos preparando sin prisa, pero afinando 
en todos los sentidos. 

¿Todo para el extranjero? No, no, aunque todo indi-
ca que tendré que pasar algunas temporadas fuera, 
me gusta mucho España y yo soy de Madrid. Sólo 
que aquí surgen menos proyectos. No obstante, como 
comentabas, se acaba de instalar una de mis piezas 
monumentales, Ágora, en acero corten (405 x 225 x 
140 cm) en pleno centro y actualmente estoy partici-
pando en la segunda edición del Madrid Luxury Art, 
que pone arte contemporáneo en las calles de Ma-
drid, con otra importante escultura colocada de for-
ma temporal en la Milla de Oro y tengo también una 
individual en Galería Ansorena. Más no doy abasto.
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¿Cómo ha conseguido tener una obra permanente 
en el centro de Madrid? La empresa que ha hecho la 
obra de remodelación de la Plaza de Santo Domingo, 
CYOPSA, me contactó por medio de la galería An-
sorena y me solicitó un proyecto escultórico. Este les 
pareció muy bien, por lo que decidieron incorporar-
lo a su propuesta. Al tratarse de un espacio público, 
tuvo que superar varios filtros y comités muy exigen-
tes en diferentes ámbitos. Me siento orgulloso de que 
una obra mía se integre en el centro de Madrid y se 
convierta en un motivo de interés más. Con Ágora he 
querido dejar constancia de mi realidad interior; es 
un canto al árbol de la vida, plantar una semilla de 
mis sueños. Ahora paso por allí y veo cómo se hacen 
fotos con ella y me produce una gran satisfacción te-
ner esa parte de mí en el corazón de mi ciudad.

¿Y en la Milla de Oro? Ahí está Blue Compas, una 
obra de 2022 pintada de azul y realizada en acero 
corten (220 x 315 x150 cm), que se mostrará de forma 
temporal delante de Tiffany & Co (en la calle José Or-
tega y Gasset, 10), formando parte del proyecto ges-
tionado por AGM Art Managment, junto con obras 
de Plensa, Botero, Manolo Valdés, Rafael Barrios y 
Baltasar Lobo, entre otros. Es una escultura que pre-
tende provocar un pensamiento o una pregunta. Las 
esculturas en los espacios públicos deben interactuar 
con los viandantes además de determinar el espacio.

¿Qué representa una escultura en un espacio públi-
co? Debe de ser coherente con el lugar que ocupa y 
respetuosa con el entorno. Una escultura es una parte 

del autor, una simiente, que se eterniza en sus formas 
y que debe darle carácter al espacio y sintonizar con 
la gente. 

¿Y un nuevo libro? ¡Está al salir!, Carlos Albert, hacia 
lo desconocido, escrito por Alfonso de la Torre. Hacía 
tiempo que sentía la necesidad de dejar plasmadas, 
al menos una muestra muy representativa, las cosas 
que he hecho en los últimos años, especialmente de 
las obras en color y los collages. Necesitaba documen-
tar en un nuevo libro mi trayectoria desde 2016, don-
de acababa el libro que tu escribiste. Es una forma de 
agradecimiento a todos mis coleccionistas y mecenas.

¿Por qué el collage? En principio, porque me lo esta-
ba pidiendo el cuerpo, era un reto que quería experi-
mentar. Jugar con el gesto y construir poesía visual 
es algo que también he perseguido y buscado ¿El co-
llage? Porque es otra manera de hacer escultura. Por-
que es un acicate para crear volúmenes con formas 
planas, porque me ayudan a crear otras esculturas, 
porque me divierto persiguiendo la belleza. Porque 
los escultores dibujan mucho, pintan y eso les sirve 
para hacer lo mismo con materias menos maleables.

No se trata en este contacto de repetir su currículo, su for-
mación, sus exposiciones, sus galardones. Simplemente, he 
querido saber por dónde anda, cómo se mueve y cuáles son 
sus perspectivas. Y como pueden comprobar, el horizonte 
no pinta oscuro, a pesar de las dificultades. La escultura 
siempre ha encontrado muchos palos en el camino, por el 
peso, por los materiales y por la confusión sobre el concepto 
escultórico. 
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